

DOI: 10.18572/2072-4314-2022-3-11-13

Правовое регулирование наукоградов в России: современное состояние и возможные перспективы

Кожевников Олег Александрович, профессор кафедры конституционного права Уральского государственного юридического университета имени В.Ф. Яковлева, профессор кафедры конституционного и международного права Уральского государственного экономического университета, доктор юридических наук, профессор jktu1976@yandex.ru

Конец 2021 г. и действующий период 2022 г. ознаменованы бурным обсуждением внесенного в Государственную Думу РФ законопроекта № 40361-8 «Об общих принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной власти». Многие исследователи в своих научных работах неоднократно подвергали критике многие положения названного законопроекта. В рамках настоящей статьи автор останавливается на отдельном аспекте современного и будущего правового регулирования особенностей осуществления местного самоуправления на такой территории, как наукоград. Автор статьи полагает, что воспринимаемый федеральным законодателем бланкетный способ регулирования особенностей осуществления местного самоуправления в наукоградах не достигает своей цели, что, очевидно, требует пересмотра подходов к законодательному регулированию такой особой территории, как наукоград.

Ключевые слова: Конституция РФ, местное самоуправление, муниципальное право, наукоград, технополис.

The Legal Regulation of Science Cities in Russia: The Modern Status and Possible Prospects

Oleg A. Kozhevnikov, Professor of the Department of Constitutional Law of the Ural State Law University named after V.F. Yakovlev, Professor of the Department of Constitutional and International Law of the Ural State University of Economics, LL.D., Professor

The end of 2021 and the current period of 2022 was marked by a heated discussion of the draft law No. 40361-8 “On general principles of the organization of local self-government in a unified system of public authority” submitted to the State Duma of the Russian Federation. Many researchers have repeatedly criticized many provisions of the bill in their scientific works. Within the framework of this article, the author dwells on a separate aspect of the current and future legal regulation of the peculiarities of the implementation of local self-government in such a territory as a science city. The author of the article believes that the blank method of regulating the peculiarities of local self-government in science towns, perceived by the federal legislator, does not achieve its goal, which obviously requires a revision of approaches to legislative regulation of such a special territory as a science city.

Keywords: Constitution of the Russian Federation, local self-government, municipal law, science city, technopolis.